

La Pologne monte au volley

VOLLEY-BALL

Ligue des champions / 4^e journée. Ce mercredi (20 h), le MHSC VB se déplace à Jastrzebski, cador d'un championnat polonais qui brille sur la scène continentale

L'Europe du volley-ball des clubs est un gâteau partagé en trois. Et depuis que les Russes ont été exclus des compétitions continentales, l'Italie et la Pologne ont encore plus d'appétit. Les deux dernières éditions de la Ligue des champions ont d'ailleurs été remportées par les Polonais du Zaksa Kedzierzyn-Kozle face aux Italiens de Trentino en finale.

À Jastrzebski, Montpellier s'era donc face à un immense défi, ce mercredi (20 h), contre le vice-champion de Pologne et demi-finaliste de la dernière Ligue des champions. Avec le risque de se faire manger tout cru par un adversaire qui impressionne depuis le début de la saison.

« Le volley ancré dans la culture polonaise »

En Pologne, le volley-ball est considéré comme le deuxième sport national juste derrière le football. Sa sélection nationale



La Pologne a remporté la médaille de bronze lors de l'Euro 2021. MAXPPP

a même été sacrée championne du monde 2014 et 2018. « *Le volley-ball est ancré dans la culture*, explique Antonin Rouzier, ex-international français passé par Zaksa Kedzierzyn-Kozle (2011-2013). *Dans la rue, je voyais souvent des enfants jouer au volley. Les clubs ont les moyens. À Zaksa, il y avait trois kinés, un médecin qui se déplaçait avec nous, des statisticiens, un coach et deux adjoints, un manager... Les clubs polonais ont quatre ou cinq fois plus de budget que le meilleur club français. En termes de salaires aussi, on nous propose jusqu'à dix fois plus qu'en*

France. Et net d'impôts. »

Les Montpelliérains vont aussi découvrir ce mardi soir un engouement exceptionnel, loin de ce qu'ils peuvent connaître en France : « *En Pologne, le volley-ball est un sport de fans avec beaucoup de supporters dans les salles*, prévient le coach du MHSC VB Olivier Lecat. *C'est un peuple fair-play, festif avec des ambiances incroyables, qu'ils gagnent ou qu'ils perdent.* »

Malgré un match aller lors duquel il a su rivaliser (défaite 3-1), le MHSC VB est prévenu. Il pourrait bien rentrer bredouille de son séjour en Pologne.

Loïc Feltrin